(宮城県・松島湾に浮かぶ「よろい島」)

先日、数年ぶりに松島を訪れました。あのとき遠くから眺めるだけだった島々を、今回は「松島島巡り観光船」に乗って間近に見ることができました。東日本大震災の際の津波に負けなかったばかりか、この島々の存在は、湾奥で津波の被害が少なかった理由の1つだそうです。景色の美しさで有名な松島ですが、そこに秘めた力強さも、私たちの心を惹きつけるのかもしれません。

· · HACHIKAN · ·

今月 18 日、将棋棋士の藤井聡太さんが「棋聖」のタイトルを防衛しました。先月 28 日に羽生善治さん(所沢市出身!)に勝利した藤井さんは、王座戦挑戦まであと 1 勝。この「王座」のタイトルを獲得すると将棋界史上初の8 冠達成となることは、ニュースでも取り上げられていて、興味をお持ちの方もいるのではないでしょうか。(タイトルが8つになった 2018 年。その約 20 年前に、当時の全タイトルを獲得して 7 冠となった羽生さんも、むちゃくちゃ偉人なのです!)

藤井さんは、戦略等の研究に将棋ソフト(将棋 AI)を活用して「AI 超え」とも評価される力を身に付けたそうですが、藤井さん以外にも将棋 AI で研究をする棋士は増えているようです。

AI は、学習させることで成長すると聞きます。人間と同じですね。将棋 AI が現役プロ棋士にハンデ無しで初めて勝ってから 10 年。強くなった AI を活用し、プロ棋士も学習(研究)をして強くなっているのだとすれば、これも一つの「共生」の姿なのでしょう。

AI に仕事を奪われる、などと悲観的な話を耳にする ことも多いですが、うまく活用すれば、楽しくて便利 な世の中にできるのでしょう。ね?ド○えもん!

· · KACHIKAN · ·

AIと言えば、最近よく目にするのが「生成 AI」という言葉。画像や音楽、文章だって AI が作っちゃうらしく、先日読んだニュースによれば、この生成 AI を使って、ボーカルが他界したあるバンドの新曲や、作者が他界したある漫画の新作が、どちらも年内には発表されるのだとか。私的には、そういう技術がどんな創作物を生み出すのか、それを聴いたり、読んだりして、自分自身が何を思うのか、興味は湧くものの、なんだかクローンの話題にも似て、ちょっとモヤモヤしちゃいます。(あくまでも私の価値観の問題)

そんな生成 AI の1つである『ChatGPT』。

先日、その謎の生命体(と呼んでみる)ChatGPTをテーマとした講演を聴く機会がありました。

そこで講師の先生が仰っていたのは、ChatGPT を使いこなすためには、「質問の仕方」が大切だということでした。欲しい返事をもらうためには、その背景や前提条件まで、なるべく詳しく伝えてあげると良いそうです。やはり、AI は学習させることで成長するのですね。でも、それって、言い換えれば、覚えさせ方次第で善くも悪くも育つということだと思います。

生成 AI を業務に活用する企業がある一方で、AI が作ったと言われるフェイクニュース(映像)が問題になったり、読書感想文コンクールで AI の悪用対策として応募要項が改定されたり、AI との良い関係を築くには、もう少し時間が掛かりそうです。まずは情報の真偽を見極め、AI を使いこなす力を身に付けることが、今後ますます重要になっていくのでしょう。

・・ ちっちゃィクルつうしん vol.3 ・・

先日、外出先で、偶然、古民家カフェ的な喫茶店を見つけました。太い梁、低い天井、重厚感のある造りの建物は、後日調べてみると築130年以上で、元々は納屋だったそうです。歴史ある建物を、ただ保護するだけではなく、新たな役割を与えて活用するのって、まさにSDGsですよね。束の間、喧騒を忘れて、氷の浮かんだ抹茶に夏ならではの涼やかさを感じながら、過ぎた時代に想いを巡らした午後のひとときでした。

関東もようやく梅雨が明け、いよいよ夏本番です! 熱中症に気を付けつつ、夏を楽しみましょう。

